

kriechen konnte. Auf jeder Seite des Thors befand sich ein kleines Fenster; an den eisernen Fensterkreuzen des links gelegenen befestigte nun der Hofschmied an starken eisernen Ringen einundneunzig Ketten von der Dicke unserer goldenen Damenubrketten, und befestigte dieselben mit wohlverwahrten Schlössern an meinem linken Fuß. Nachdem dies geschehen war, bestieg der Kaiser mit seinem Gefolge einen etwa fünf Fuß hohen, in unmittelbarer Nähe des Tempels stehenden Thurm, um eine gute Uebersicht über meinen ganzen Körper zu haben. Unzählbar war das Volk, welches zu demselben Zweck aus der Stadt zusammengelaufen war und mich mit staunender Bewunderung betrachtete. Viele riskirten auf Leitern zu mir heraufkletternd ihr Leben, so daß sich seine Majestät veranlaßt sah, bei Todesstrafe diese allzuweit getriebene Neugier zu verbieten.

Als man sich überzeugt hatte, daß meine Ketten fest genug waren, durchschnitt man alle Stricke, womit ich gefesselt war. Ich stand nun eben nicht in rosenfarbener Laune auf und schritt, so weit es die Ketten erlaubten, ein paar Mal hin und her, um meine von dem langen Liegen steif gewordenen Glieder wieder geschmeidig zu machen. Meine Feder ist zu schwach, um das Staunen und den jubelnden Lärm des Volks zu schildern, als es mich nun in meiner ganzen Länge aufgerichtet umhergehen sah. Die Ketten an meinem linken Fuß gaben mir ungefähr vier Fuß Spielraum und gestatteten, daß ich in den Tempel kriechen konnte. Dies that ich, um mich dem unaufhörlichen Lärm zu entziehen, und streckte mich der Länge nach in dem geräumigen Tempel aus.

2. Kapitel.

Als ich mich ein Weilchen im Tempel ausgeruht hatte, kroch ich wieder hervor und sah mich im Freien in der Gegend um, welche überall eine entzückende Aussicht bot. Die ganze Umgebung erschien wie ein wohlgepflegter Garten und die eingebegten Felder, welche in der Regel vierzig Quadratsfuß hielten, glichen Blumenbeeten. Diese Felder waren von kleinen Wäldern oder Baumgruppen unterbrochen, deren höchste Stämme sich bis zu sieben Fuß erheben mochten. Mit bunten Schiffchen bedeckte,